Odebrecht no le ha pagado un peso a Colombia de las multas impuestas; no porque hayan sido astutos, sino porque son criminales: presidente Gustavo Petro

• En el "Primer Congreso Internacional Lucha contra la corrupción y la recuperación de sus activos", el mandatario aseguró que "son criminales de una red que, en este caso, no que sepamos del narcotráfico, sino del robo de recursos públicos vía contratación pública en América Latina".

• Alguien miente, aseveró, sobre las dos versiones de José Elías Melo a la justicia de Estados Unidos y a la colombiana.

Bogotá D.C., 17 de agosto de 2023.

Ante un auditorio colmado de participantes nacionales y extranjeros del "Primer Congreso Internacional Lucha contra la corrupción y la recuperación de sus activos", el presidente, Gustavo Petro Urrego denunció que "Odebrecht no le ha pagado un peso a Colombia de las multas impuestas" por casos de corrupción.

Puede leer: Superindustria impone sanciones por \$295 mil millones en contra de Odebrecht y otros por violar el régimen de libre competencia en la adjudicación y ejecución del contrato "Ruta del Sol tramo 2"

Al cuestionar las razones por las cuales la empresa no ha respondido en Colombia por sus delitos, el mandatario aseguró que no es porque "hayan sido muy astutos; son criminales de una red en este caso, —pues no es que sepamos del narcotráfico—, sino del robo de recursos públicos vía contratación en varios países de América Latina".

"No fue porque se escaparon a tiempo. Es porque la misma Fiscalía les permitió irse", sentenció el mandatario.

Le puede interesar: Presidente Petro le solicita a la Fiscalía General, si es necesario, reabrir procesos por caso Odebrecht

El presidente señaló que los vinculados en los procesos de corrupción que adelantaban las autoridades prefirieron salir del país a otras naciones. "Sabían que si se iban a Brasil no había los acuerdos de cooperación que se necesitaban en el momento; ya después, ya para qué", anotó.

Debido a que, entre Colombia y Brasil no existía un acuerdo de cooperación judicial, no eran extraditables, dijo al explicar que "podían fácilmente no pagar los requerimientos de la justicia colombiana y, sobre todo, no se necesitaba que hablaran. Ellos no hablaron, sino lo necesario".

## El caso de los sobornos

En su intervención, el presidente Petro se refirió a las posibles inconsistencias que se registran en las confesiones contradictorias de los vinculados en los casos de soborno de Odebrecht.

Aseguró que las versiones dadas por los vinculados en los tribunales de justicia de Estados Unidos y Colombia fueron diferentes. Sustentó que el único corrupto del Grupo Aval, hasta hoy, es el señor José Elías Melo, quien confesó que en Colombia pagó sobornos por seis mil millones de pesos, pero en EEUU dice que fueron 26 millones de dólares. Pues alguien miente, afirmó el mandatario.

"El señor Melo tiene aquí una condena reducida por confesión, pero si confesó seis mil millones de pesos y allá dicen que fueron 26 millones de dólares, o allá mienten o aquí Melo mintió, luego la justicia no sirvió", aseguró.

"¿Qué produce eso alrededor de algo que hubiera sido tan fácil como ponerlos a todos presos y recuperar los dineros y saber a quiénes sobornaron?", cuestionó el presidente.

"Nosotros no sabemos a quiénes sobornaron. Nosotros sabemos quiénes sobornaron, quiénes produjeron los sobornos. Sabemos hasta quiénes fueron los intermediarios".

"Los intermediarios, la mayoría, están libres, pero no sabemos a dónde llegó la plata. Y no sabemos a dónde llegó la plata, porque la plata llegó a los del poder político", concluyó.

Los señalamientos del mandatario se refieren a los presuntos pagos de sobornos de Odebrecht a funcionarios, para que le dieran vía libre a la adición del proyecto Ocaña-Gamarra (2013) contrato de concesión de la Ruta del Sol Tramo II.

(Fin/for/gop)